

Por "Indisciplinado" Arrestaron al Expresidente Argentino Lanusse

BUENOS AIRES; 6 de agosto (AP, UPI, EFE).— El expresidente de la Argentina, Alejandro Lanusse, fue arrestado y confinado hoy en el cuartel de la cercana guarnición militar de Campo de Mayo.

Lanusse, teniente general del ejército, cumplirá 5 días de arresto en acatamiento de una sanción por haber cuestionado públicamente a otro general, quien afirmó que uno de los ministros del exmandatario estaba implicado en actividades subversivas.

Allegados al expresidente confirmaron que Lanusse había sido notificado de su arresto, que le fue impuesto por el presidente Jorge R. Videla en su calidad de comandante general del Ejército, y que esta noche se trasladó al lugar que le fue señalado para cumplir su castigo.

El martes, en la ciudad de Bahía Blanca, el segundo comandante del Quinto Cuerpo del Ejército, general Acdel Vilas, informó en conferencia de prensa sobre el

desbaratamiento de un plan izquierdista de infiltración en las universidades de todo el país.

Vilas dijo en esa ocasión que entre los implicados se hallaba Gustavo Malek, quien fue ministro de Educación durante el gobierno de Alejandro Lanusse y ahora está al frente de la Oficina Regional de la UNESCO, en Uruguay.

Ese mismo día Malek, desde Montevideo, rechazó los cargos del jefe militar y se puso a disposición del presidente Videla.

Lanusse, por su parte, envió a Vilas una carta pública, escrita en severos términos, donde además de rechazar las imputaciones contra su exministro acusó implícitamente al militar de "arrogarse atribuciones que las leyes vigentes no le confieren".

El Ejército no informó inmediatamente sobre la sanción a Lanusse, pero en medios castrenses se explicó que el procedimiento empleado por el expresidente para dirigirse a un general en actividad, fue incorrecto y violatorio de las normas disciplinarias dentro de la Fuerza Armada.

Añadieron los informantes que Lanusse debió dirigirse reservadamente al comandante general del Ejército, en este caso el presidente Videla, para plantear su oposición a las afirmaciones del general Vilas, o incluso solicitar la formación de un tribunal de honor para que juzgue su conducta.

Lanusse fue el último de los 3 presidentes militares de la denominada "revolución argentina", un proceso que se inició en 1966 con el derrocamiento del gobierno constitucional de Arturo Illia, de la Unión Cívica Radical, y culminó en 1973 cuando Lanusse entregó el poder al ahora depuesto régimen peronista.

Mientras tanto un juez federal en Bahía Blanca, emitió hoy una virtual orden de captura contra el exrector de la Universidad Nacional del Sur y exminis-

tro de Educación, Gustavo Malek, actualmente en Uruguay.

Malek es ahora funcionario regional en Montevideo de la UNESCO.

El general Vilas, segundo comandante del Segundo Cuerpo del Ejército en Bahía Blanca, le acusó hace cuatro días de ser "infiltrador izquierdista", al mismo tiempo de anunciar el arresto de 19 profesores de la universidad y la búsqueda de otras 31 personas en conexión con presunta subversión.

El juez pidió el paradero y la comparencia de Malek para contestar los cargos.

Consultado esta noche en su hotel, Malek dijo que no entendía las acusaciones de que había sido objeto, y esperaba una rápida aclaración.

Manifestó que viajará a la Argentina, si así lo creen conveniente las autoridades de ese país; yo ya me he puesto a su entera disposición en telegrama que envié al señor presidente.

EXCELSIOR Busca la ONU Desalojar a Miles de Refugiados en Argentina

Por
HUGH O'SHAUGHNESSY,
de The Observer

LONDRES, 6 de agosto.— Mientras la violencia aumenta en Argentina, las Naciones Unidas y otras organizaciones internacionales buscan ayuda para desalojar a miles de refugiados, cuyas vidas están en peligro.

Según cifras publicadas este mes por Amnistía Internacional, hay pruebas firmes de que por lo menos han ocurrido 493 muertes políticas en Argentina en los primeros cinco meses de este año. La cantidad verdadera podría ser tres veces mayor. La violencia ha ido en aumento con 167 asesinatos perpetrados durante el periodo del gobierno de Perón, hasta el golpe militar (el 24 de marzo) y 326 desde entonces hasta el 3 de junio pasado. Amnistía dice que 193 muertes se debieron a operaciones de la policía o militares, 99 a las guerrillas y 199 por otras organizaciones, principalmente el movimiento secreto extremista de la derecha, la Alianza Anticomunista, que según Amnistía, tiene el apoyo del gobierno.

El príncipe Sadruddin Ali Khan Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los

refugiados, declaró que éstos corren peligro en Argentina. Exhortó a 34 gobiernos para que reciban un mínimo total de mil refugiados inmediatamente, quedando el resto pendiente. Se calcula que hay unos 400,000 refugiados, principalmente chilenos, pero también los hay de Uruguay, Paraguay y Bolivia. "La tarea es inmensa", dijo un empleado social. "Lo que realmente se necesita es ponerlos en lugares "seguros", y luego montar una operación de rescate como la que se efectuó en Angola.

El gobierno militar del general Jorge Videla continuamente niega que los refugiados estén en peligro, pero dichos desmentidos no han calmado el estado de terror de algunos que se consideran víctimas potenciales. Entre los refugiados más conocidos, que han sido asesinados en las últimas semanas, están el general Juan José Torres, ex presidente del ala izquierda de Bolivia, y dos ex legisladores uruguayos, Zelmar Michelini y Héctor Gutiérrez Ruiz. Además otros dos uruguayos fueron asesinados en mayo. Según fuentes oficiales en Washington, el asesinato de Michelini se perpetró con el consentimiento de la policía argentina.

(c) 1976 The Observer.